

Rapport Kangourou Suisse 2023

Aperçu des activités en 2023

Passage à une nouvelle plateforme



Après l'interruption certes brève mais très fâcheuse de la connexion à la plateforme moodle l'année dernière, nous avons cette année entièrement transféré le concours sur la plateforme numérique cuttle.org. Cette plateforme héberge également le concours « Castor de l'informatique » dans de nombreux pays et ses exploitants ont également de l'expérience avec le concours Kangourou dans divers pays. Cela a entraîné quelques changements dans le déroulement du concours : les écoles participantes peuvent désormais inscrire elles-mêmes leurs élèves au concours sur la plateforme. Il n'est plus nécessaire de renvoyer les feuilles de réponses après le concours. En revanche, les feuilles d'exercices et de réponses doivent être imprimées, puis scannées et téléchargées après le jeu-concours. De plus, le concours peut être résolu en ligne en allemand ou en anglais, ce qui a été pour nous l'argument principal en faveur du changement. La participation en ligne est très populaire !

Ce changement a représenté un défi de taille, mais il simplifie considérablement le déroulement du concours pour l'association : l'envoi postal des épreuves et des feuilles de réponses n'est plus nécessaire, tout comme la numérisation et l'évaluation des feuilles de réponses.

Les travaux préparatoires ont été intenses : les données des écoles participantes ont dû être transférées vers la nouvelle plateforme, et les fonctionnalités ont dû être adaptées à nos besoins. Les écoles ont également dû se familiariser avec le nouvel environnement. Nous avons essayé de leur faciliter au maximum la transition en leur envoyant des e-mails d'information et en mettant à leur disposition des modes d'emploi clairs sur notre page d'accueil. De nombreuses écoles ont réussi la transition sans problème, tandis que nous avons pu aider les autres grâce à notre assistance habituelle de qualité.

Le jeu-concours

Le jeu-concours a traditionnellement lieu le troisième jeudi du mois de mars, soit le 16 mars cette année 2023. Au sein de l'association Kangourou, nous attendions ce concours avec presque autant d'impatience que les élèves : tout allait-il bien se passer ? L'impression des problèmes dans les écoles allait-elle fonctionner ? Le serveur allait-il pouvoir traiter le grand nombre de participations en ligne le jour du Kangourou ?

Et ce n'étaient pas les seules nouveautés. Nous avons proposé le concours dans un deuxième idiome rhéto-romanche. Outre le vallader, les exercices pouvaient également être résolus en putèr. En raison du nombre important de réfugiés accueillis en Suisse, nous avons également proposé le concours en ukrainien dans les écoles primaires.

À notre grande joie, tout s'est déroulé sans encombre. Nous avons enregistré près de 57 000 participations, soit une augmentation de 10 % par rapport à 2022 ! Près de 27 000 d'entre



elles étaient des participations en ligne. Nous avons également été très heureux que 18 élèves aient résolu correctement tous les exercices et aient reçu une pièce d'or Kangourou. Comme toujours, chaque participant(e) reçoit un diplôme et un petit prix. Cette année, il s'agissait d'un puzzle à nœuds dont les pièces peuvent être assemblées de multiples façons.

Concours DATC

Outre « Kangaroo goes Science » – dont nous avons parlé l'année dernière –, il existe également le concours annuel DATC, au cours duquel les six meilleurs participants des classes 7/8 d'Allemagne, d'Autriche et de Suisse se rencontrent pour un rendez-vous mathématique.

Pendant quatre jours, les jeunes s'affrontent de manière ludique dans différentes formes de concours mathématiques. Des activités sportives et culturelles complètent le programme et favorisent les échanges entre les jeunes. Pendant quatre jours, les jeunes s'affrontent de manière ludique dans différentes formes de concours mathématiques. Des activités sportives et culturelles complètent le programme et favorisent les échanges entre les jeunes au-delà des frontières nationales. Ce concours est très populaire auprès des jeunes, il a eu lieu pour la 15e fois cette année ! Un classement par équipe est également établi et, cette année, l'équipe suisse a remporté la coupe pour la première fois !

Ce concours est très apprécié des jeunes, il a eu lieu pour la 15e fois cette année ! Un classement par équipe est également établi et, cette année, l'équipe suisse a remporté la coupe pour la première fois !



Notre équipe victorieuse lors de la remise du trophée

Avec nos meilleures salutations

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Meike Akveld".

Dr Meike Akveld
Présidente de l'association « Kangourou Suisse »